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De i; yuierdn a clerecha Rafuel Llu^^a_j^uun n su hijo Rqfae/ sostenienclo una hn^tclejn
de nlt^eolos de esyuc^je enrni^ndo dc SUnt^^lina.

^^ ... pienso que en
la especialización

está el futuro...

Desde su constitución en 1987, Coproa, S. L.
(www.coproa.com) se ha especializado
en seleccionar las especies y variedades,
de los más importantes productores
de semillas mundialmente reconocidos,
que por sus características, calidad y precio
considera las más interesantes.

Respecto a las plantas de flor para maceta
o jardín, disponen de las últimas novedades
así como las tradicionales que durante años
están dando los mejores resultados.

En cuanto a flor cortada, entre la multitud
de especies que existe, ofrecen una amplia
gama de variedades que resultan

económicamente muy interesantes para
cultivar a partir de semilla o semillero,
esto permite a aquellos floricultores que
demandan diversificación obtener una
producción de fácil cultivo y bajo coste de
inicio ya que la inversión de material vegetal
partiendo de semillas es más baja que otros
tipos o formas de reproducción existentes
en el mercado.

También ofrecen algunas semillas y
semilleros de especies de planta tropical,
palmáceas, aromáticas, árboles, arbustos,
trepadoras y ciertas especies que
comercializan en esqueje.

Gerente de Coproa S.L.

^De dónde proceden las semillas?

La tirmas productoras de semilla5 de
t7ores se encuentran tod^►s en el extran-
jero. Entre americanos y japonesrs
pienso que se reparten una gran partc
de la producci6n, pero existen también
en otros paítes como l^ ►s f^irmas ,► lema-
nas, itnlianas, holandesas y francesas
que producen semillas de flores de
grun culidad y sobre todo con una am-
plia gama de variedades. En el merca-
do español n través de los distribuido-
res como nosotros sc vcnden las mejo-
res variedades de todas estas firmas
aunque alguna tiene delcgación en Es-
paña y opera directamente.
Con respecto a la semilla de tlor corta-
da ocurre lo mismo, sin emb. ►rgo para
árboles, arbustos, aromáticas, autócto-
nas y algunas palmeras existen en Es-
paña firmtts de las que los viveristas
pueden abastecerse.

^Dónde está su mercado principal?
^Cúal es el tipo de clientes?

Mi principal mercado es la penínsul^ ►
Ibérica incluida Portugal y algo Cana-
rias. Los tipos de clientes a los que
vendemos semillas o planteles son los
viveristas, floricultores y ayuntamien-to^.
^Cuál ha sido en los últimos años la
evolución de la demanda de planta?
^Qué especies se venden más? ^Han
variado las preferencias?

Hace unos 18 años cada viverista o tlo-
ricultor se hacía sus propios semilleros
y sólo vendía semillas de flores en Bs-
paña Clause y personas que viajaban y
h-aían semillas directamente en sus
eyuipajes.
Desde que en Europa comenz^►ron las

mismas casas productoras de semillas a
producir los semilleros, la gran mayo-

ría de las ventas de semill^ ►s de flores
se huce a través de los especialistas
productores de semilleros sean o no

productores de semillas aumentando
así considerablemente la venta de plan-
tas de fl^^res y ornamentnles pr^^ccdrn-

tes de semilla.

56 ^ ^ ^ ^ ^ HORTICULTURA INTERNACIONAL



C

^^^^ 1Et4^.L

De unos años a otros se ponen de moda
unas y otras plantas pero las plantas
de tlor de temporada que más se ven-
den son Petunias, Pensamientos y
Prímulas sin olvidar Impatiens, Gaza-
nias y 10 especies más.

^Qué época es la de mayor actividad
durante el año?

Para la planta de temporada es desde
enero a mayo para las anuales y de ju-
lio a septiembre para las bianuales.

^Qué tendencias tiene este negocio?
sube, baja; ^Hacia dónde va?, ^Qué
especies se requerirán en el futuro?

La tendencia alcista que se ha manteni-
do durante tantos años está frenada es-
tos últimos años y pienso que en la es-
pecialización está el futuro.
Las plantas de temporada se seguirán
manteniendo pues es la forma ►nas rá-
pida, efectiva y barata de decorar con
colorido de flor tanto jardines públicos
como privados.
Nosotros hemos puesto en marcha con
el nombre de LUA, una nueva empresa
yue gestiona mi hijo Rafael para la
producción de planta joven de arbustos
para exterior procedente de esquejes de
planta madre que cultivamos en una
tinca que hemos adquirido en Bena-
guacil (Valencia).
Desde hace pocos años la planta de
t7or procedente de esquejes aunque es
más cara que la de semilla está adqui-
riendo mucha importancia.

Marta Coll i Llorens
mco(l @ ecliho. ec

Vista generc^l
cfe uiio de lo.r
1 i11'P/71QC^Pi'OS

^le Copron S.L.

Para más información, con[actai
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